



Nomos

# Zur Kritik und Rezeption von Heideggers politischem Denken



## Denkwege des Politischen

Beiträge zum Staatsverständnis Martin Heideggers

Herausgegeben von Dr. Jan Kerkmann

2022, 229 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-8487-8222-2

(Staatsverständnisse, Bd. 166)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8222-2](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8222-2)

Mit dem Namen Martin Heideggers wird vornehmlich die daseinshermeneutische Analyse der Endlichkeit und die These einer Geschichtlichkeit des Seins verbunden. Weder hat Heidegger eine normativ ausgerichtete Ethik entwickelt, noch ist er mit einer eigenständigen Staatstheorie hervorgetreten. Es verwundert daher nicht, dass der Begriff des Staates in Heideggers kritischer Rekonstruktion der metaphysischen Überlieferungstradition nahezu abwesend ist. Gleichwohl darf diese begriffliche Absenz nicht über die

politischen Implikationen der geschichtsphilosophischen Narrative Heideggers hinwegtäuschen. Der vorliegende Sammelband hat zum Ziel, Heideggers Staatsverständnis erstmals systematisch zu erschließen.

### Mit Beiträgen von

Pedro Manuel Bortoluzzi | Felix Herkert | Jan Kerkmann |  
Andreas Luckner | Reinhard Mehring | Daniel Meyer | Tatjana  
Noemi Tömmel | Milan Wenner

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# On the Critique and Reception of Heidegger's Political Thought



## Denkwege des Politischen

Beiträge zum Staatsverständnis Martin Heideggers

Edited by Dr. Jan Kerkmann

2022, 229 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-8487-8222-2

(Staatsverständnisse, vol. 166)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8222-2](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8222-2)

Martin Heidegger's name is primarily associated with the hermeneutic analysis of finitude and the thesis of the historicity of being. Heidegger neither developed a form of normative ethics, nor did he emerge with an independent theory of the state. It is therefore not surprising that the concept of the state is almost absent from Heidegger's critical reconstruction of the metaphysical tradition. Nevertheless, this conceptual absence should not obscure the

political implications of Heidegger's narratives. The aim of this anthology is to systematically explore Heidegger's understanding of the state for the first time.

### With contributions by

Pedro Manuel Bortoluzzi | Felix Herkert | Jan Kerkmann | Andreas Luckner | Reinhard Mehring | Daniel Meyer | Tatjana Noemi Tömmel | Milan Wenner

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary